
ÉCOLE  PRIMAIRE  D’OLBY 
CONSEIL  D’ÉCOLE  DU  21  MARS 2024 

 
Présents : 
Mairie :  M. S. GAUTHIER (M. Le Maire), 
Mme H. BRIGNON (3éme adjointe, chargée des affaires scolaires) 
    
Parents d’élèves : Mme BASCLE, Mme JOUBERT, Mme TEXIER, Mme ROUSSEL, Mme AUTHIER 
 
Enseignants :   Mme SEZILLE (CM1-CM2), Mme LAVIGNE (GS-CP) 
Mme RENAUDIN  (CE1-CE2, direction) . 
                   
Excusés :  Mme  N. LACOURT (conseillère municipale), M. MOREL (parent d’élève) 
 M. VERGNE (PS-MS)  75 %,  Mme DUCOL (PS-MS) 25%,  M. ROCHE (CM1-CM2) 25%. 
 
 
Ordre du jour : 
 
� Occupation des locaux en juillet 

Comme en 2022, l’association Nébouzat 2000 occupera les locaux du 6 au 13 juillet (garderie, une classe en 
haut et une classe en bas). C’est une association de musiciens qui propose des stages de musique latine : 2 
stages de 3 jours avec un mini-concert qui se fera au camping de Nébouzat. Tout le monde est le bienvenu 
aux soirées. Le jeudi 11 juillet l’association aimerait faire une « comparsa », un défilé de percussions, dans 
les rues d’Olby, avec les enfants du village. L’association propose également de venir en fin d’année scolaire 
(début de semaine du 24-25 juin, à confirmer) pour une petite intervention à l’école. 
 
� Mise en en place de la cantine intergénérationnelle 

Depuis le 15 janvier, la mairie teste la mise en place d’une cantine intergénérationnelle. Les anciens, qui 
viennent essentiellement au 2e service (repas des CE et CM) sont heureux, les enfants les réclament. Les 
échanges sont riches. Plus les anciens sont nombreux, plus l’ambiance du déjeuner est calme.  Les effectifs 
varient, et ce ne sont pas toujours les mêmes personnes. La personne chargée de l’assistance des personnes 
âgées à la Com Com (Amandine) peut accompagner les anciens qui en ont besoin. 
Le conseil d’école est favorable à la poursuite de ce dispositif. 
 
� Point horaires péri-scolaires 

Depuis le mois d’octobre la mairie a dû modifier l’organisation des horaires de départ du péri-scolaire. Des 
plages horaires ont été instaurées en attendant l’installation d’un interphone. Lors du 1er conseil d’école, ce 
point avait été évoqué et il semblait que les familles avaient compris et trouvé des solutions. Cependant, cela 
semble toujours poser des difficultés. 
 *  Rappels de la mairie : 
- sur la nécessité de passer par les représentants d’élèves pour soulever les éventuels problèmes. Les 
représentants d’élèves précisent qu’ils ont organisé une réunion pour discuter de ces sujets, mais très peu de 
parents y ont participé. 
- sur les difficultés de service de fin de garderie entre 18h15 et 18h30, plage horaire sur laquelle Christelle a 
également en charge le ménage. La mairie a réexpliqué aux parents que les enfants sont en activité jusqu’à 
18h10, puis préparés pour la sortie à 18h15. 
- sur la souplesse possible à apporter aux horaires de reprise des enfants : 17h30-17h40 par exemple. 
Les représentants de parents d’élèves vont faire un sondage auprès de tous les parents pour connaître le 
nombre de parents concernés par les difficultés d’horaire. 
 



*Remarque des parents d’élèves sur les horaires d’arrivée au portail : à 16h30, 10 minutes de tolérance. A 
16h40, les élèves non récupérés sont mis en garderie. Le matin l’accueil se fait entre 8h20 et 8h30. 
 
� Information sur les exercices de mise en sécurité 

Un exercice incendie a été effectué le lundi 5 février à la cantine. Tout s’est bien passé. 
La mairie informe qu’une formation « extincteurs » sera mise en place prochainement pour ses agents. 
Nous avons par ailleurs effectué un exercice intrusion le jeudi 8 février. Tout s’est bien passé. 
Problème rencontré : l’envoi de SMS comme signal, d’autant que le réseau n’est pas bon dans tout le 
bâtiment de l’école.   
Demande à formuler auprès de l’inspection : quel signal mettre en place pour se prévenir au sein de l’école ? 
La mairie n’est pas au courant d’une règlementation existante concernant ces alertes intrusion. Elle se 
renseigne également. 
 
� Prévision budget alloué par la mairie 

Le budget sera voté le 2 avril prochain. 
Pour l’année 2023-2024, le budget était de 1800 € pour l'école (fournitures scolaires) soit 450€ /classe. 
Actuellement, nous n’avons plus du tout de réserve de matériel scolaire. Les années précédentes nous avons 
fait en sorte de ne commander que le nécessaire et d’utiliser au maximum toutes les fournitures présentes 
dans l’école. Nous souhaiterions faire une petite commande afin de finir l’année scolaire (quelques cahiers, 
marqueurs pour tableaux blancs). 
La mairie demande que soit transmis, avant mercredi prochain (réunion budget), un montant prévisionnel 
pour finir l’année et faire la rentrée de septembre. 
La mairie propose également de reconduire la subvention pour la coopérative. L’école prévoit de l’utiliser 
pour les projets artistiques qui seront menés l’année scolaire prochaine. 
Mme Brignon évoque l’éventualité que le Pass Culture soient ouverts aux élèves d’élémentaire, Nous 
n’avons actuellement aucune information sur ce point, 
 
� Prévision des effectifs à la rentrée 2024-2025 (fin mars 2024): 

PS :  10 +2 (?)     MS : 11 
GS : 11  CP : 7 + 1 (?) 
CE1 : 5  CE2 : 10 
CM1 : 10  CM2 : 6        
Total :  70-73 élèves prévus à la rentrée 2024 
Actuellement (mars 2024), il y a 78 élèves scolarisés sur l’école. 
Les inscriptions se feront en mairie à partir du mois de mai. Une visite de l’école pour tous les nouveaux 
parents aura lieu le jeudi 20 juin à 17h et M. Vergne accueillera les futurs PS le jeudi 27 juin avec un parent 
de 8h30 à 10h15. 

 
� Point sur les projets et sorties pédagogiques 

Musique : Mme Boissonade est actuellement en arrêt maladie. 
La fête de l’école, initialement prévue le vendredi 14 juin, aura bien lieu, à 18h. 
 
Sorties culturelles et sportives organisées par la com-com : 

- Les PS-MS et GS-CP ont assisté à deux spectacles. Le premier intitulé « Idole des Petites Houles » le 
vendredi 19/01/2024 et le second « Ficelle » le jeudi 21 mars 2024. 

- Les CE-CM assisteront à une séance de courts métrages le jeudi 28 mars 2024 et à un spectacle le 
jeudi 30 mai 2024. 



- Le cycle sport, avec M. Antoine Marcateï est terminé. Il s’est déroulé du 2 octobre 2023 au 30 
janvier 2024. Chaque classe, selon les demandes, a pu s’initier à différentes pratiques sportives : 
parcours de motricité, jeux collectifs, jeux d’opposition, activités gymniques, hockey, orientation. 
Nous avons également eu 3 séances de rattrapage avec M. Quentin Ramade : les lundis 22, 29 janvier 
et 5 février. 
Le problème du taux d’encadrement nécessaire en maternelle pour les sorties de proximité est 
évoqué. Cela occasionne une gêne pour les déplacements des classes de maternelle et de GS-CP vers 
la salle des fêtes. 

- Une journée inter écoles multisports aura lieu le mardi 4 juin 2024 pour les CE-CM (à la Tour 
d’Auvergne)et pour les maternelles-CP le vendredi 28 juin (à Rochefort-Montagne). Les activités 
seront essentiellement de l’athlétisme et du handisport, en lien avec les jeux olympiques. 

 
Information de la mairie : exposition sur le théâtre installée à la bibliothèque, jusqu’à mi-avril. Les 
bénévoles peuvent accueillir les classes, à leur demande, sur les créneaux de leur choix. 
 
Projets pédagogiques et sorties : 

- Le 08 février, les PS-MS ont préparé et dégusté une soupe. 
        Interventions dans les classes 

-  3 parents d’élèves, que nous remercions vivement, ont permis aux petits de découvrir divers 
instruments. 

- Dans le cadre du projet de classe (communication verbale, non verbale) les GS-CP ont eu deux 
interventions : la LPO est venue expliquer la communication et le comportement des oiseaux, puis 
les élèves ont observé avec des jumelles ; l’association « Vocanimaux » est venue parler des animaux 
domestiques et de la façon de communiquer avec eux. 

- Les CM auront l’intervention d’un professeur d’espagnol du collège de Rochefort-Montagne 
concernant la classe bi-langue le vendredi 29 mars après-midi. 

- Dans le cadre de l’éducation aux médias, les CE ont participé à une conférence en ligne le jeudi 11 
janvier 2024 intitulée « le super pouvoir des images » avec pour objectif d’apprendre comment les 
photos nous informent et éviter les pièges qu’elles peuvent nous tendre. 

- Une seconde intervention avec M. Dominique Reynald est prévue vendredi 29 mars, en liaison avec 
le projet verbal/non verbal de la classe de GS/CP : toute l’école se rendra au tilleul et les élèves 
interpréteront le chant « Hey Yama Yo ». 

- Dans le cadre du projet autour du handicap, l’association Handi School interviendra mardi 14 mai 
2024. Une initiation au handi rugby sera proposée pour les CE-CM avec également un temps 
d’échange sur le handicap, et pour les maternelles-CP un parcours de motricité, avec fauteuil, sera 
proposé avec également un temps d’échange. 
 Les classes ont déjà commencé à travailler sur ce thème : CM lecture d’un roman « L’histoire 
d’Helen Keller » ; CE exploitation d’un album « la petite casserole d’Anatole » avec à la clé une 
réécriture de cette histoire en vue d’une mise en image. Des livres sur ce thème ont été achetés pour 
l’école et empruntés à la bibliothèque, 

- Les CE2 ont eu un dépistage infirmier mardi 12 mars. 
      
       Sorties effectuées et à venir 

- Les PS-MS ont pu se rendre au Guéry le jeudi 14 mars (après une annulation le 8 février liée aux 
mauvaises conditions météorologiques) sur une demi-journée. 

- Les PS-MS devraient visiter la bergerie Bony fin mars (en attente de conditions météorologiques 
favorables et selon les naissances des agneaux). 



- Les GS-CP continuent à travailler sur la communication non verbale. Vinciane Authier (animatrice 
nature) interviendra auprès de la classe pour l’observation des oiseaux dans leur milieu naturel. Ils se 
rendront à l’Etang Grand de Pulvérières le lundi 8 avril 2024 au matin, et l’après-midi ils iront visiter 
la ruche des Puys à Saint Ours pour découvrir les abeilles. 

- Les CE1-CE2 les accompagneront sur cette sortie (Etang et Ruche des Puys), qui viendra en aval de 
l’étude effectuée en classe sur les écosystèmes et plus précisément sur les zones humides. 

- Les CE-CM feront une sortie nature au Guéry le lundi 30 avril 2024, accompagnés de Vinciane 
Authier sur une demi-journée par classe. 

- Les CE-CM iront au festival Plein la Bobine à la Bourboule. La date n’est pas encore fixée (semaine 
du 3 au 7 juin), nous attendons l’arrivée du programme au mois d’avril et l’ouverture des 
inscriptions. Nous sommes déjà pré-inscrits. 

- Les PS-MS feront une sortie le 06 juin 2024 au Parc Animalier d’Auvergne. 
- Les GS-CP et CM visiteront le manoir de Veygoux le 01juillet 2024. Ils participeront à un atelier. 

L’après-midi, ils effectueront une promenade au Chemin Fais’Art.           
 

Nous remercions les parents d’élèves pour leur participation aux activités de la coopérative scolaire : 
vente de sapins, marché de Noël, photo scolaire. Les bénéfices 248,50€ pour le marché de Noël, 
419,60€ pour la vente de sapins et 421,50€  pour la vente de photos nous permettent de financer 3 
transports. 
Nous remercions également l’association La Petite Récré pour sa participation financière (1090€) 
aux entrées des sorties et bien évidemment pour toutes les actions qu’elle mène tout au long de 
l’année. 
Nous remercions enfin tous les parents, bénévoles et intervenants qui participent à la mise en place 
de ces projets. 

 
- Le 16 février, les élèves ont pu venir déguiser afin de fêter Carnaval. Les CM avaient, pour 

l’occasion organiser une petite surprise « un flash mob ». 
 

� Remarque sur le climat scolaire classe CM 
Les parents d’élèves nous font remonter qu’ils sont satisfaits de l’amélioration du climat de classe pour les 
CM. Néanmoins, l’équipe pédagogique regrette qu’une telle situation conduise à l’arrêt maladie d’un 
membre de l’équipe enseignante et souhaite qu’un climat favorable puisse persister à l’avenir. 
Inquiétude de certains élèves sur l’incertitude concernant la fin d’année dans la classe de CM. 
 
Voyage scolaire : les freins sont le coût, la lourde responsabilité qui pèse sur les enseignants, l’incertitude 
sur l’équipe en place à la rentrée. 
 
 

 
Secrétaire de séance :                                                     Directrice de l’école : 

           Mme Sézille                                                                    Mme Renaudin 
 
 
                                                                                                                                                     
 
 


